

Collection : Avila Leblanc, Municipalité des Îles-de-la-Madeleine

Porteur : Avila Leblanc, de Gros-Cap

Collecteur : Gabrielle Leblanc

Année : 2006

AL02 – Le diable et le Fond des Grosses

1 C'est le diable qui avait fait le Corps-Mort. C'était des... un vieux pêcheur qui disait ça : « c'est le
2 diable qui a fait le Corps-Mort ». C'est parce que il est... c'est quasiment intouchable dans des
3 tempêtes, il n'y a pas de havre. Quand il a... bien il était jaloux de voir du travail que le bon Dieu
4 avait fait, il en était jaloux de ce qu'il voyait puis il a voulu en faire autant. Puis tout ce qu'il a fait
5 ça a été un rocher aride, propre à faire échouer les navires dans les tempêtes. C'est tout ce qu'il
6 a pu faire, aucune végétation, c'est ça qu'était le Corps-Mort. Maintenant les zones qui entourent
7 le Corps-Mort, par exemple le Fond des Grosses : le Fond des Grosses c'est parce qu'ils prenaient
8 de la grosse morue. Mais le premier bâtiment goélette qui a été là, il a fait une charge miraculeuse,
9 il a chargé son navire puis il était envieux, peut-être bien glorieux de ça, il s'est arrangé pour ne
10 pas qu'il se prenne un poisson après ça. Il avait du goudron dans son bateau, puis il a semé des
11 pierres puis il avait tout lesté ça une après l'autre puis il a semé ça, des pierres de lest, parce que
12 les bateaux étaient lestés autrefois. Il a goudronné des pierres puis il a éparé tout sur le fond
13 partout, empoisonné le fond. Comprends-tu? Ça a été pour des années qu'il n'y avait pas... tu n'as
14 pas pris un poisson. Ça c'est mon père qui racontait ça, mais pas à moi, là, il a raconté ça au gros
15 Gérard à Félix, c'était des légendes hein.